

Inauguración del edificio de Correo de José C. Paz

El 19 de febrero de 1982, se inauguró el edificio del Correo en Av. Altube y Roque Sáenz Peña, con la presencia del Gerente de Explotación de ENCOTEL, Aldo Santiago Riera, y del intendente municipal de General Sarmiento, José Antonino Lombardo.

Dos meses después de cumplir “75” años de la fundación de la Estafeta Postal de Arroyo Pinazo, después, José C. Paz¹, el correo inauguró su casa propia.

A partir de la década del setenta fue insistente el pedido de la comunidad de José C. Paz –Centro de Comerciantes e Industriales, Federación de Entidades de Bien Público, Unión Vecinal, Club de Leones, Rotary Club de General Sarmiento, entre otros– solicitando la construcción del edificio en los terrenos frente a la plaza donados por la Sucesión Altube; incluso notas de los vecinos pidiendo pronta solución, ya que el predio se había transformado en vivienda de los roedores.



Vista del centro de José C. Paz donde se aprecia el terreno donado para el edificio del correo en la esquina de Avenida Altube y Roque Sáenz Peña

El pedido insistente de la comunidad paceña tuvo respuesta favorable. El periódico “Sucesos” del primer bimestre de 1975, bajo el título “Edificios de

¹ Ver www.museodejosecpaz.com.ar Efemérides Diciembre: “5 de diciembre de 1906, se creó la Estafeta Postal en Arroyo Pinazo”

Correos”, informaba que: “En cumplimiento con las previsiones del Plan Trienal, la Empresa Nacional de Correos y Telégrafos construirá otros 18 nuevos edificios para oficinas de atención al público. Se comunicó que ya fueron autorizados los llamados a licitación, que se efectuarán en fecha próxima. Entre las localidades beneficiadas se encuentra José C. Paz”².

Desconocemos cuando comenzó la construcción del edificio y cuánto tiempo llevó construirla.

Así llegó el 19 de febrero de 1982, día en que se inauguró el edificio destinado para la sucursal de correos de José C. Paz. Bajo el título *“Fue inaugurado el nuevo edificio postal en José C. Paz”* informaba el periódico *“Nuestro Medio”*: *“El flamante y amplio inmueble fue erigido en la esquina céntrica formada por la Avenida Altube y Roque Sáenz Peña, y posee una superficie cubierta de 435 metros cuadrados. El sector de atención al público fue dotado de siete ventanillas para la prestación de los distintos servicios, con 160 casillas de abonados”³.*

Al acto de inauguración asistieron el Intendente Municipal de General Sarmiento, José Antonino Lombardo, el Gerente de Explotación de la Empresa Nacional de Correos y Telégrafos (ENCOTEL), ingeniero Aldo Santiago Irrera; el Director de Servicios del Gran Buenos Aires, Jesús Llorente; el Jefe de la Sucursal de José C. Paz, Juan Carlos Bazzano; el Vicario General de la Diócesis de San Miguel, Monseñor Arnoldo Blois; el Delegado Municipal de José C. Paz, Prof. Fidalmo Pesich; miembros de la Familia Altube; y otras autoridades civiles, militares, policiales y representantes de las fuerzas vivas.

La ceremonia comenzó con la bendición de las instalaciones, a cargo del Padre Olegario Pascual Rojo, cura párroco de San José Obrero.

Acto seguido hizo uso de la palabra el Intendente Municipal José Antonino Lombardo, informando el periódico *“Progreso”⁴*: *“El Intendente de General Sarmiento, como es su costumbre, improvisó un discurso en su también acostumbrado tono político, dirigiéndose a la Comunidad congregada (no había más público que los representantes de las distintas instituciones); elogió a la policía, prometiendo la pronta construcción del edificio de la comisaría destruido en un atentado. Después hizo público su reconocimiento al Sr. Jesús Llorente, destacando luego la participación de la ciudadanía de José C. Paz, a través de sus instituciones”.*

A continuación dirigió su palabra a los presentes el Gerente de Explotación de ENCOTEL, ingeniero Aldo Santiago Irrera, informando el periódico *“Progreso”* que, entre otros conceptos, expresó su agradecimiento *“al jefe comunal y a la*

² Periódico *“Sucesos”* Nº 3, enero – febrero de 1975, pág. 12

³ Periódico *“Nuestro Medio”* Nº 38, 5 de marzo de 1982, pág. 10

⁴ Periódico *“Progreso”* Nº 115, marzo de 1982, pág. 3

familia Altube que donó el terreno sobre el cual fue construido el edificio. Más adelante mencionó el plan de reactivación de la empresa, en cuanto a obras de infraestructura, destacando 20 edificios construidos en la Capital Federal y Gran Buenos Aires y 70 en todo el país”. Adelantó “la próxima intervención de nuestro país en el denominado correo electrónico internacional, que consiste en la sustitución del transporte físico de la correspondencia, por el de la información útil que aquella contiene, mediante la utilización de medios de telecomunicaciones. Este servicio se encuentra en su etapa experimental y de prueba, previéndose su habilitación a corto plazo”.

Terminados los discursos, el Ingeniero Irrera, el Intendente Lombardo, Monseñor Blois y el Jefe de la Sucursal, procedieron al tradicional corte de cintas.



Tradicional corte de cintas

Realizado el corte de cintas, los presentes recorrieron las flamantes instalaciones que constan de planta baja y primer piso, con cómodas oficinas de trabajo.

El periódico “Nuestro Medio”, además informaba “Como parte de la ceremonia se entregó al Señor Fernández, con 35 años de servicios, una

distinción. El señor intendente entregó a su vez el escudo de General Sarmiento y el Instituto Moreniano donó un retrato del Doctor Mariano Moreno”.

A su vez “Progreso” informaba que *“finalmente autoridades y personal de ENCOTEL, funcionarios municipales e invitados compartieron un almuerzo criollo servido en las instalaciones del Club Atlético El Porvenir”.*

En cuanto a la historia del correo como institución⁵, el 13 de junio de 1944, bajo la presidencia de Edelmiro J. Farrell, el Poder Ejecutivo dispuso la autarquía del Correo, pasándose a denominar a partir del 1º de julio de ese año “Dirección General de Correos y Telecomunicaciones”. El 26 de enero de 1949, el Gobierno del General Juan Domingo Perón creó la “Secretaría de Correos y Telecomunicaciones de la Nación”, elevada a Ministerio el 14 de mayo de 1949, hasta que en 1958 pasó a ser “Secretaría de Estado de Comunicaciones”.

El gobierno de facto del General Alejandro A. Lanusse, el 23 de mayo de 1972 creó de carácter público la “Empresa Nacional de Correos y Telégrafos (ENCOTEL), comenzando a funcionar como empresa del Estado el 1º de enero de 1974, bajo el gobierno de Juan Domingo Perón.



Sello postal que recuerda la creación de ENCOTEL

El 29 de diciembre de 1992, a través del decreto N° 2793; el gobierno de Carlos S. Menem creó ENCOTESA, Empresa Nacional de Correos y Telégrafos S. A. (Correo Argentino).

El 1º de septiembre de 1997, a través de un proceso de concesión de servicios por un período inicialmente estipulado en treinta años, se realizó la privatización de ENCOTESA. La empresa Correo Argentino S. A. se hizo cargo de la administración del Correo Oficial.

El 19 de noviembre de 2003, a través del decreto N° 1075, el gobierno de Néstor Kirchner determinó la rescisión del contrato de concesión del servicio

⁵ <https://www.correoargentino.com.ar/institucional/historia>

oficial de correo, y por medio del decreto N° 721/04 constituyó la sociedad Correo Oficial de la República Argentina S.A. (CORASA), dentro de la órbita del ENACOM (Ente Nacional de Comunicaciones).

Al cumplirse el Centenario de la Sucursal José C. Paz del Correo, el 5 de diciembre de 2006, el Gobierno Municipal del intendente Mario A. Ishii, colocó una placa recordando el acontecimiento. En el acto hizo uso de la palabra el Secretario de Gobierno de la Municipalidad de José C. Paz, Rubén A. Caporaletti.



Sucursal del Correo Argentino en José C. Paz

Concluimos con lo que expresa Correo Argentino sobre su actividad y su futuro en su página web: *“La compañía es en la actualidad la prestadora del servicio público postal, telegráfico y monetario, nacional e internacional. Además, es la encargada de representar al país ante la Unión Postal Universal (UPU) y la única obligada a prestar el Servicio Postal Básico Universal (SPBU). Este servicio tiene una gran importancia en la comunicación e integración de la población a lo largo del territorio nacional...”*

Con el avance de las nuevas tecnología, Correo Argentino asume el desafío de reconvertirse para ofrecer una logística integral que se adapte a las necesidades del mercado y de cada empresa, buscando el mejoramiento continuo de los servicios invirtiendo en mayor infraestructura y tecnología, valiéndose de más de 1.400 sucursales y puntos de venta en todo el país, con un único objetivo: posicionarse como la empresa de logística más importante del país y llegar a donde otros no llegan”.